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實習學姐專訪 

【沈軒玲、葉喬菱 報導】 

98級 傅立妍 

 
師培結業後，有幸進入獅湖國小實習，我主

動爭取帶領高年級（五年級），而我的人生即將展

開一場豐富又充實的半年旅程。，早上跟著班級

開始規律的生活，從觀摩到親自上場教學，一次

次的國文、英文、數學、社會等不同領域科目試

教，讓我腦力激盪設計教案、規畫活動遊戲與設

計教材，更有許多機會能在教學現場應用所學。

半年內也與學生建立感情、培養默契，面對學生

不良行為時也能與導師討論，使用最有效的教育

方法。另外，下午的行政實習，藉由協助各處室，

使我了解其運作情形；更參與了校內外研習，培

養專業知能及吸收知識。再者，實習期間也代表

學校參加「性別平等影片設計比賽」榮獲甲等、

指導本班學生參加「綠建築專題製作比賽」榮獲

優等、指導規畫聖誕節戲劇演出等。 

常有人問我這個問題，「經歷了實習，體會老

師的辛苦，你還會想當老師嗎？」，我必須堅定的

說，無論每次的試教、比賽、指導、活動籌畫，

甚至到關心學生的日常生活瑣事，我皆欣喜把握

並珍惜每一次的學習機會，教育熱忱有增無減，

因只要看見我與學生彼此成長進步，就能將挫折

化為動力！ 

    期許自己在實習即將結束之際，一步一腳印

的達成理想，也祝福所有實習夥伴與師培學弟妹

朝著目標一起努力，加油！ 

98級 林智瑩 

 

     這半年來的實習日子，一眨眼的就到了尾

實習學姐專訪 
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聲，彷彿昨天才從師培中心畢業，尚帶著一息稚

嫩與青澀的我們，踏入了獅湖國小，展開實習生

的生活，而在國小生活的點滴讓人重溫了自己記

憶中模糊的小時候，只是現在是以實習教師的身

分在學習，教學實習、導師實習、行政實習、研

習進修，不只是學習如何教，更要在學習過程中

有所成長，就算是件芝麻綠豆小事，也要懂得見

微知著，該注意的地方，時時刻刻該提醒自己，

端看如何轉換心境上體悟。 

 實習中，最重要的莫過於從實習輔導教師寶

貴的教學經驗分享，開拓自己的視野，並且學習

如何處理班級學生的事務，而行政實習這塊，在

各領域有不同的執掌，把各處室交代的任務完

成，就會知道工作的內容與性質，過程中，不忘

要充實自身的能力，研習進修當然是不可少。一

定要記得的是安排讀書計畫表，好好掌握讀書進

度。 

教育時事專區 

 

   家長停看聽 放手讓孩子快樂閱讀 

                           【葉丞軒 提供】 

「閱讀值得推廣，但別把目的看得太重，不

要 mad也不要 mean（不要憤怒也不要苛刻），閱讀

帶來的效益將超乎想像。」文建會主委曾志朗受

邀參加天下雜誌教育基金會舉辦「第五屆國際閱

讀教育論壇」致詞時，分享英國公佈的研究報告，

有助於孩子學業成績的人格特質中，除了天生的

資質和後天的努力外，擁有好奇心和想像力也是

一大要素，他表示，這樣的特質可藉由透過豐富

的閱讀，能由外而內去培養出來。 

天下雜誌教育基金會也公佈「2011 青年閱讀

能力調查」，從 3,715名國高中生中，發現 66.5

％的受訪者，最常閱讀的文本為網路內容；圖書

館變成 K 書中心、網路上「臉書」成為青少年最

愛的「書」。 

「大人常常誤解兒童喜愛的樂趣只有一種模

式，聲音必須喧嘩，色彩必須俗豔，講話必須假

裝小孩。」這是成人的一種迷思，因為大人往往

先設定兒童是幼稚的，無法討論深刻的問題，常

給孩子充斥膚淺的素材。其實閱讀是安靜的行

為，不須做太多的活動，不需擔心孩子感到無趣，

單單讓他們讀，就可看到孩子的轉變。 

目前大多數人將許多時間花在說已經知道的

事，但閱讀才是深入思考、增進知識的泉源。閱

讀是學習的根本，鼓勵學生閱讀是培養下一代的

關鍵。 

               心得感想 

古云「書中自有黃金屋」有其道理在，現代

人工作繁忙，精神壓力大，因此多數人未能靜下

心來好好讀一本書。大人忙於工作外，小孩一下

課也忙著補習、寫作業、娛樂活動，反到一看到

書就昏昏欲睡。要自小培養孩子的閱讀興趣，大

人應當以身作則，關掉電視電腦，選一本輕鬆簡

單的書，坐在舒適的地方，靜靜地陪讀，一來增

進親情，二來也無意中增加對閱讀的熱愛，何樂

而不為! 

新北市品德教育聯絡簿 親師生一同學習 

【馬述宏 提供】 
聯絡簿不再僅提供師長簽名、學生記載連絡

事項的功能而已。這學期開始，新北市小學生的

聯絡簿增添生動活潑的品德故事，不但出現作家

九把刀撰寫關於正義的故事，也探討日本福島核

災時事議題；更編印學生投稿的品德故事。新北

市首創品德教育聯絡簿，這學期免費發送 36萬冊

給國中小學生、老師、家長閱讀。 

品德教育聯絡簿是 30多位國中小校長與教育

人員耕耘的成果，以 12個品德核心價值延伸。新

北市品德教育推動小組成員、新北市永吉國小校

長林義祥表示，5年前推行品德教育至今，陸續推

出過教學影片、教師教學參考手冊以及線上教學

教材。近年發現，推動品德教育要與家庭密切連

結，分別編列一到九年級，共 9個版本的聯絡簿。 



                                                                

 

3 

家庭聯絡簿是國中小學生每天要接觸的小冊子，

也是親師溝通的重要橋梁，100學年度開始，新北

市首創將品德教育結合至家庭聯絡簿中，期望學

生在每日使用聯絡簿耳濡目染下，產生潛移默化

的作用，推動品德教育。 

 

心得感想 

 我認為用聯絡簿來推動品德教育是一個很

好的方法，正如新聞所說，家庭聯絡簿是國中小

學生每天要接觸的小冊子，如果在聯絡簿上有一

些小故事的話想必學生每天都會有機會去閱讀那

些故事。對於小朋友來說要培養他們的品德就必

須要讓他們耳濡目染，讓他們在日常生活中就能

無意中學習到什麼是對的、什麼是錯的，從小就

培養他們這些概念，將來才會成為品德良好的

人。如果這個方法確實有效，那我認為政府應該

要多在這方面花些心力，讓我們國家未來的主人

翁能夠閱讀到更多的品德小故事。 

 

心靈補給站 

心靈小故事 

【盛雯郁、邱玄罃 提供】 

1.每天，當太陽升起來的時候，非洲大草原上的

動物們就開始奔跑了。獅子媽媽在教育自己的孩

子：“孩子，你必須跑得再快一點，再快一點，

你要是跑不過最慢的羚羊，你就會活活地餓死。”

在另外一個場地上，羚羊媽媽也在教育自己的孩

子：“孩子，你必須跑得再快一點，再快一點，

如果你不能比跑得最快的獅子還要快，那你就肯

定會被他們吃掉。 

人外有人，天外有天；你跑得快，一定還有人

跑得比你更快! 

 

2.有一天，一位小女孩趴在窗台上，看窗外的人

正在埋葬她心愛的小狗，不禁淚流滿面，悲慟不

已。她的外祖父見狀，連忙帶她到另一個窗口，

讓她欣賞他的玫瑰花園。果然小女孩的心情頓時

明朗。老人托起外孫女的下巴說：“孩子，你開

錯了窗戶。” 

打開失敗旁邊的窗，或許你將看到希望。 

 

3. 有兄弟二人，一個四歲，另一個五歲，由於臥

室的窗戶整天都是密閉著，他們認為屋內太陰

暗，希望有天能看見窗外燦爛的陽光。有天，兄

弟倆就商量說：“我們可以一起把外面的陽光掃

一點進來。”於是，兄弟兩人拿著掃帚和畚箕，

到陽台上去掃陽光。等到他們把畚箕搬到房間裡

的時候，裡面的陽光就沒有了。這樣一而再再而

三地掃了許多次，屋內還是一點陽光都沒有。正

在廚房忙碌的媽媽看見他們奇怪的舉動，問道：

“你們在做什麼？”他們回答說：“房間太暗

了，我們要掃點陽光進來。”媽媽笑道：“只要

把窗戶打開，陽光自然會進來，何必去掃呢？” 

把封閉的心門敞開，成功的陽光將會驅散失敗

的陰暗。 

心得感想 

    這則故事提醒了我要成為一位好的人師比經

師還的更重要也更可貴。知識是每個人都能夠給

予的，但關愛卻不是人人都能付出的。 
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新生心得 

【姜宛伶、劉瑄 報導】 

劉瑄   100級 

在師培安排的課程中，我的學習變得更廣

泛，每堂課我都覺得很充實、很享受。學習當中

我意識到，要當一位老師之前要付出多少的辛

勞，就算大家對當今的教育有多少批評，沒有人

會否認教育的重要性。而師培中心的大家對教育

本質的堅持，也讓我深受感動。 

 

廖哲亞 100級 

 真的很謝謝師培的老師讓我有機會加入師培

這個大家庭來學習如何當一個老師，考試之前的

努力以及用功都沒有白費，雖然考上之後還有好

長一段路要走，但是最少考上師培是給自己的努

力一個肯定。我還有好多好多要學習要改進，我

一定會盡自己最大的本分去做好。 

 

林千 100級 

 因有著想成為英語老師的夢想而進入師培，

一開始還會擔心會不會因為大家都選不同課，所

以和同級的或學長姐會比較生疏，但顯然是白擔

心的，同學們會因為一起選修同一堂課同組做報

告而變得很熟，而學長姐們不管是在報告上或選

課上都會給予很有用的幫助，讓我真的覺得師培

這個大家庭非常溫暖。 

 

王庭羚 100級 

在進入師培之前，其實猶豫過！因為我現在

大四，如果修師培學程必定得延畢，然而近年少

子化，教師缺額真的很少，真的很怕自己浪費一

年的光陰，又成為流浪教師！但是為了那個「鐵

飯碗」，以及實踐在外教系所學的理論，所以報名

了師培的測驗，很開心可以通過測驗，我覺得自

己很幸運，因為高中讀幼保科，所以一些理論基

礎其實都有底子了，那進入師培最重要的是，因

為班級人數較系上的少，所以同學之間也會比較

親近，很喜歡這種大家庭的感覺，彷彿回到高中

時期大家一起奮鬥的光陰，而且我們還有一位非

常有耐心、認真、肯付出的國泰老師當班導，真

的很幸運耶！最近聽說近四年內，教師缺額將會

高達兩、三千人，這已經是很久沒有發生的事了！

老師說我們生逢及時，我覺得我們更應該要把握

機會、順應時機，才能取得最重要的那份資格！

希望大家一起努力！加油！ 

 

 


